
Jahreshauptversammlung des Vereins 

BI.Niedernhausen.Eppstein am 2.Sept. 2021

Rechenschaftsbericht des Vorstands für 2020

 8.Ultranet-Forum am 17.02.2020 mit den Bgm von Eppstein und Niedernhausen, 

sowie Vertretern von RTK und MTK und Vorstellung des sogenannten 5-Phasenplans 

zur stufenweisen Umlagerung der Niedernhausen betreffenden Starkstromleitungen, 

sowie des betroffenen Umspannwerks, Hervorhebung des Zugewinns an Waldfläche 

bei gezielter Bündelung entlang des D3 Korridors

 Ultranet-Aktionstag am 24.05. auf dem Schäfersberg zur Verschwenkung von 

Ultranet in Niedernhausen und Eppstein, trotz enger Corona-Auflagen der 

Genehmigungsbehörden erschienen zahlreiche Mitstreiter, inkl. MdB Alexander 

Müller, die Hessenschau berichtete

 Regelmäßige Gespräche mit Bürgermeister Reimann, Bürgermeister Simon, der 

Entwicklungsbeauftragten des Rheingau Taunus Kreises, allen Mitgliedern des 

Bundestags aus dem Rheingau-Taunus Kreis Willsch (CDU), … (SPD), A. Müller (FDP) 

 Regelmäßige Gespräche mit Mitgliedern der hess. Landesregierung und des hess. 

Landtags, insbesondere mit dem Referat für Netzausbau im Wirtschaftsministerium

 Ultranet Protest-Camp vor der BNetzA in Bonn am 21.10.2020 zusammen mit 

anderen Bis zur Umsetzung von lokalen Verschwenkungen, insbesondere in Eppstein,

Wildsachsen und Niedernhausen; 

Teilnehmer war auch MdB Alexander Müller in der Podiumsdiskussion im Freien mit 

BNetzA-Präsiden Homann und Abteilungsleiter Otte zu lokalen Verschwenkungen von

Ultranet und unter anderem über umweltverträgliche Trassenführung bei der D3-

Variante

 Bekanntmachung der BNetzA am 22.08.2020 zur Nachbeteiligung für die Alternativen

auf dem Gebiet der Gemeinden Niedernhausen, Idstein, Eppstein und Hofheim; 

Offenlegung der Amprion-Unterlagen bis 30.09.2020 

 Ausarbeitung und Einreichung der Einwendungen zu den Amprion-Unterlagen bis 

2.11.2020



 Erstellung der vergleichenden Korridor-Bewertung für D3 gegen Bestandstrasse 

zusammen mit dem Ing.-Büro GefaÖ (Gesellschaft für angewandte Ökologie GmbH, 

Wiesloch) incl. Bewertung der Umweltverträglichkeit der D3-Alternativen bzw. der 

von Amprion geplanten Maständerungen in der Bestandstrasse; diese Bewertung mit

Gutachten wurde von der Gemeinde Niedernhausen und dem Kreis Rheingau-Taunus

mit jeweils 1.000.- € unterstützt

 Reaktivierung des Internet-basierten Einwand-Konfigurators zur Einspruchsabgabe 

der Mitglieder und Bürger

 Anschreiben und telefonische Diskussionen mit Mitgliedern des Energieausschusses 

im Bundestag zur geplanten NABEG Novelle im Frühjahr 2021; Ziel war es die 

Handlungsfähigkeit der Bundesnetzagentur, BNetzA zu erhöhen, um begleitende 

Leitungen von Syna und Westnetz mit Ultranet zu bündeln und gemeinsam zu 

verschwenken, um somit die benötigte Waldfläche zu reduzieren; 

 Unterstützung des Themas Mitverschwenkung und Bündelung von begleitenden 

Leitungen im Bundesrat, der dies als Beschluss 570/20 mit Empfehlungen an den 

Bundestag in Berlin zu erweiterten Kompetenzen der BNetzA verabschiedete

 Veröffentlichung eines offenen Briefs an Bundesminister Altmaier in der FAZ als 

Anzeige mit der Bitte, der Empfehlung des Bundesrats (Beschluss 570/20) über 

Stromnetzausbau und Vorhaben 2 „Ultranet“ im Bundesbedarfsplangesetzes und 

Netzausbaubeschleunigungsgesetz zu berücksichtigen (Mitverschwenkung und 

Bündelung von Bestandsleitungen)


